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Avis Rieti per la donazione del sangue
“Ecco le modalità per donare il  sangue nel mese di marzo 2024”
L’Avis Provinciale Rieti rende 
note le modalità per donare il 
sangue a Rieti e provincia nel 
mese di marzo 2024.Per en-
trare a far parte della famiglia 
avisina e per donare, è bene 
prima prenotare o comunque 
contattare le Avis comunali di 
Rieti e provincia i cui recapiti 
sono riportati al seguente link: 
https://www.avis.it/mo-
s a i c / i t / s e d i -
territoriali/lazio/rieti?searchr
esult=true. Per i residenti a 
Rieti e dintorni, è possibile re-
carsi dal lunedì al sabato 
(8,00-11,30) presso il centro 
trasfusionale dell’Ospedale 

De Lellis di Rieti. È sempre 
consigliato contattare prima la 
Comunale di Rieti,o prenotare 
direttamente dalle ore 11:30 
alle 13:00 al numero 0746 
278352. Per i residenti in Pro-
vincia di Rieti, ecco gli appun-
tamenti per il mese di marzo 
2024: 
2 SABATO M O N T O -
POLI Via Ternana 67, 
02034, Montopoli di Sabina (f. 
sede) 
3 DOMENICA S T I M I -
GLIANO Piazza Vit-
torio Emanuele II Snc, 02048, 
Stimigliano (Enel Station) 

“Ecco l’acqua  
corrente e le fogne 

per trecento  
famiglie…”

Celli: “Presto  
lo spazio  

allattamento  
negli uffici”

Carpano (Azione): 
“Il Quarticciolo  

è come ‘Gomorra’”

“Il recente intervento del 
nostro Ministro della Sa-
lute Schillaci a Bari, sulla 
ferma volontà del Go-
verno di risanare e soprat-
tutto revisionare il nostro 
vetusto sistema sanitario, 
non può che accogliere ad 
oggi il nostro pieno con-
senso, dal momento che 
finalmente il Ministro 
parla apertamente di defi-
cit legato alla carenza di 

infermieri”. “Tuttavia – 
prosegue Antonio De 
Palma, Presidente Nazio-
nale del Nursing Up – lo 
stesso Schillaci, ammette 
apertamente che, al mo-
mento, non c’è altra solu-
zione, per sanare la 
cronica carenza di perso-
nale, che affidarsi ai pro-
fessionisti stranieri 
provenienti da Paesi con 
cui stiamo chiudendo ac-

cordi da tempo, come av-
venuto con l’India o con 
l’America Latina nel caso 
della Lombardia, nel pro-
getto fortemente voluto 
dall’assessore al Welfare, 
Guido Bertolaso”. Ed in 
tutto ciò, tiene a rimarcare 
il rappresentate sindacale 
degli operatori sanitari, 
“Nel contempo, non può 
lasciarci indifferenti lo 
scandalo che ha travolto 

negli ultimi giorni il 
Regno Unito, con le centi-
naia di infermiere e oste-
triche nigeriane che, in 
mancanza di requisiti, 
avrebbero falsificato il ri-
sultato dell’esame di ido-
neità per equiparare il 
proprio titolo di studio a 
quello del paese di desti-
nazione, e quindi avere la 
possibilità di emigrare.
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D’Amato: “Sul Tiburtino  
la delibera è di due mesi fa”
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Scandalo false infermiere  
nigeriane in Gran Bretagna

L’appello del Nursing Up: “Doveroso verificare i titoli di studio”
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ORSI TRENTINO, L’OIPA:“FUGATTI VORREBBE  
LA DEPORTAZIONE O L’ABBATTIMENTO”
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Nursing Up: “L’Italia non è immune da rischi. Doveroso verificare i titoli di studio” 

Scandalo false infermiere nigeriane in UK 
“Occorre una rigorosa valorizzazione economico-contrattuale dei nostri professionisti”

Ed in tal  contesto,  ag-
giunge ancora i l  Nursing 
Up,  “E’  doveroso soffer-
marci ,  come sempre per i l  
bene del la  salute dei  pa-
zienti ,  sui  cr i teri  di  con-
trol lo dei  t i tol i  di  studio 
dei professionisti  stranieri  
extracomunitari  che ven-
gono reclutat i  ,  in  I tal ia ,  
per  “tappare le  fal le” del  
nostro personale”.   Ebbene 
lo Stato,  attraverso i l  De-
creto Bollette ,  ha voluto 
dare r isposta al la  cr is i  di  
professionist i ,  prolun-
gando norme introdotte   
dai Decreti  Covid del 2020, 
e  quindi  consentendo al le  
strutture sanitarie  di  ut i -
l izzare “in deroga” fino al  
31/12/2025 personale sani-
tario ( infermieri ,  medici ,  
ecc . )  che ha conseguito i l  
t itolo in paesi esteri .  “Que-
sto è  accaduto in part ico-
lare per  i  professionist i  

provenienti dall’Ucraina in 
fuga dal  proprio paese”.  
Dunque,  continua De 
Palma, “Suscita più di una 
perplessità,  in noi,  la deci-
sione di inserire la possibi-
l i tà  di  eserci tare la  
Professione Infermieristica 
per  i  professionist i  s tra-
nieri ,  in  deroga al l ’ iscri -
zione al l ’Albo 
Professionale fino al  31 Di-
cembre 2025,  e la correlata 
possibilità di ottenere i l  ri-
conoscimento del  solo t i -
tolo di  Studio;  tale  
previsione,  originaria-
mente pensata nel periodo 
pandemico ha la finalità di 
arruolare quanto più velo-
cemente possibi le  perso-
nale nel le  nostro strutture 
sanitarie”.  Nello specifico,  
per “riconoscimento in de-
roga” si  intende l ’atto rila-
sciato da ciascuna Regione 
e  Provincia autonoma,  in 

esi to ad un procedimento 
amministrat ivo,  con i l  
quale viene attestato i l  
possesso da parte degli  in-
teressat i  dei  requisi t i  che 
consentono l’esercizio tem-
poraneo,  sul  terr i torio,  
del le  quali f iche professio-
nali  sanitarie o della quali-
f ica di  operatore 
socio-sanitario,  in deroga 
al le  norme sul  r iconosci-
mento delle predette quali-
fiche professionali .  Infatti ,  
commenta De Palma, “Il  ri-
conoscimento in deroga re-
gionale o provinciale  
pertanto non sostituisce né 
s i  sovrappone parzial-
mente al  decreto di ricono-
scimento di  un t i tolo di  
studio sanitario conseguito 
in un Paese comunitario o 
extracomunitario,  ai  f ini  
dell ’esercizio in Ital ia del-
l ’att ività professionale,  r i -
lasciato dal Ministero della 

Salute,  che consente la  re-
golare iscrizione all’Ordine 
professionale di  r i feri -
mento”. “Prima del decreto 
–  i l lustra i l  responsabile  
nazionale del  Nursing Up 
– la  norma rendeva possi-
bi le  l ’esercizio del le  pro-
fessioni sanitarie in Ital ia,  
a  coloro che avevano con-
seguito i l  t i tolo al l ’estero,  
dopo la  verif ica da parte  
del  Ministero del la  Salute 
che i l  percorso didatt ico 
fosse conforme o semi con-
forme a quello italiano”. E 
“Se non era conforme,  i l  
professionista era tenuto a 
sostenere degli  esami per  
compensare.  Ora è  suff i -
c iente che i l  r ichiedente 
presenti  una copia autenti-
cata del  t i tolo conseguito 
al l ’estero e  del  cert i f icato 
di  iscrizione al  corrispet-
t ivo del  loro Ordine Pro-
fessionale e  lo  presenti  
presso un Uff ic io Regio-
nale per vedersi  automati-
camente concessa la  
possibi l i tà  di  poter  eserci-
tare la delicata Professione 
Sanitaria sul nostro territo-
r io.  A questo punto sa-
rebbe opportuno – 
continua De Palma – che lo 

stesso Ministro Schil laci  
tenga ben presente i l  re-
cente monito del  Ministro 
degli  Esteri ,  Tajani”.  C’è  
inoltre  da dire ,  r ibatte  De 
Palma,  che “La revisione 
del  nostro s istema sanita-
rio, con tutto il  rispetto per 
gl i  infermieri  stranieri ,  
non può che partire da una 
r igorosa valorizzazione 
economico-contrattuale dei 
nostr i  professionist i  del-
l ’assistenza.  Le parole  r i -
nascita e ricostruzione non 
possono non essere diretta-
mente correlate  ad azioni  
concrete  f inal izzate ad ar-
ginare la  fuga al l ’estero e  
le  dimissioni  volontarie  
dei nostri  infermieri ,  la ca-
tegoria  professionale che 
nei  numeri ,  s ia chiaro una 
volta  per  tutte ,  è  quel la  
numericamente più ca-
rente”.   Onestamente,  r i -
marca i l  s indacalista degli  
operatori  sanitari ,  “Fac-
ciamo poi  onestamente fa-
t ica a  immaginare,  
sorvolando per un att imo 
il  discorso del titolo di stu-
dio,  (che tuttavia non può 
essere chiaramente accan-
tonato con una deroga che 
r ischia di  trasformarsi  un 

pericoloso boomerang),  
che solo un mese di forma-
zione di  l ingua i tal iana 
possa consentire  a  un in-
fermiere straniero di poter 
svolgere a pieno le proprie 
funzioni,  ad esempio in un 
pronto soccorso affol lat is-
simo, oppure in un reparto 
nevralgico.  L’esempio di  
quanto avvenuto in Lom-
bardia,  con gl i  infermieri  
sudamericani ,  che da di-
cembre scorso hanno già 
preso servizio in alcune 
aziende sanitarie  local i ,  
dopo sole  quattro sett i -
mane di  corso di  l ingua 
i tal iana,  non può che pro-
vocare in noi profonda pre-
occupazione”, continua De 
Palma. Insomma, conclude 
i l  s indacal ista ,  “Non è 
certo tappando le falle con 
i  professionisti  stranieri  ( i l  
cui  t i tolo di  studio va na-
turalmente sottoposto a ri-
gorosi controlli  per evitare 
i l  r ipetersi  di  scandali  
come quelli  avvenuti per le 
infermiere nigeriane desti-
nate al  Regno Unito) che si  
concretizzerà quel salto di 
quali tà  che la  sanità  i ta-
l iana e  soprattutto i  c i t ta-
dini attendono da tempo”. 
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Uilm: “Urge una strategia per supportare le imprese dell’indotto, i  cui lavoratori sono esposti ai rischi maggiori” 

“Sciopero unitario a Torino per chiedere un nuovo modello a Mirafiori”

“Ad aprile a Torino procla-
meremo uno sciopero uni-
tario del  comparto 
automotive,  vale a dire di  
Stel lantis  e  delle  imprese 
dell ’ indotto,  per chiedere 
la salvaguardia e il  rilancio 
del  quello che tuttora rap-
presenta i l  primo settore 
industriale i tal iano”.  E’  
quanto dichiarano poco fa 

da Rocco Palombella,  se-
gretario generale Uilm, e  
Gianluca Ficco,  segretario 
nazionale Uilm, e  respon-
sabile  del  settore automo-
tive.  Nella nota stampa 
vergata all’unisono dai due 
sindacalist i  dei  metalmec-
canici ,  s i  legge inoltre che 
“Rivendichiamo innanzi-
tutto nei  confronti  di  Stel-

lantis  un nuovo modello 
per Mirafiori ,  che si  ag-
giunga al la  Fiat  500 elet-
tr ica e  che sopperisca al le  
gamme Maserati  che 
stanno uscendo di  produ-
zione”. “Inoltre – argomen-
tano ancora Palombella e  
Ficco – occorre prestare 
estrema attenzione ai  pro-
cessi di integrazione fra le 

strutture ex FCA ed ex 
PSA, per evitare che le co-
siddette sinergie derivanti  
dalla fusione espongano al 
r ischio di  l icenziamento i  
lavoratori  impegnati  nelle  
att ività di  r icerca e di  am-
ministrazione.  Infine oc-
corre una strategia per 
supportare le  imprese del-
l ’ indotto,  i  cui  lavoratori  

sono esposti  ai  rischi mag-
giori ,  come dimostra la  
vertenza della Lear aperta 
al Mimit”. “L’industria del-
l ’auto a Torino conserva – 
concludono infine i  due 
rappresentanti  s indacali  
della Uilm – un’importanza 
straordinaria per numero 
di  imprese e di  addett i ;  i l  
suo valore dunque non è 

solo simbolico, ma eminen-
temente pratico.  Speriamo 
che il  tavolo aperto presso 
il Ministero delle Imprese e 
del  Made in Italy possa 
aiutarci  ad affrontare que-
sta fase di  transizione in 
cui  s i  sta giocando i l  de-
stino stesso della industria 
dell ’auto in Ital ia  e  in Eu-
ropa”. 

“ I l  pres idente  del la  Pro-
vincia autonoma di Trento,  
Mauriz io  Fugat t i ,  vor-
rebbe deportare  g l i  ors i  
t rent ini  nel l ’Europa del -
l ’Est .  Invece  di  gest i re  
adeguatamente  la  fauna 
del  suo terr i tor io ,  nel  r i -
spet to  del la  legis lazione 
i ta l iana  ed europea,  non-
ché  del l ’ar t icolo  9  del la  
Cost i tuzione,  appren-
diamo da sue  dichiara-
z ioni  odierne  di  una 

“ricognizione” a tale  f ine,  
addir i t tura  t ramite  un 
“ambasciatore”  incar icato  
dai  minis tr i  Ta jani  e  Pi -
chet to  Frat in .  La  gest ione  
del la  biodiversi tà  non è  i l  
suo for te ,  ormai  lo  ab-
biamo capi to ,  e  dunque 
prova anche a  scaricare le  
sue  responsabi l i tà” .  Così  
l ’Organizzazione interna-
zionale protezione animali  
(Oipa) ,  che  annuncia  una 
r ichiesta  di  accesso  agl i  

a t t i  per  prendere  vis ione  
dei  documenti  prodott i  da 
ta le  “esplorazione diplo-
mat ica” .  L’Oipa aggiunge 
di  essere sol levata dal  ‘no’  
dei  Paesi  del l ’Est  comuni-
cato  da  Fugatt i ,  v is to  che  
in alcuni  di  questi  l ’orso è  
cacciabi le .  “Appare chiaro 
–  affermano gl i  animalist i  
–  da  quanto  afferma oggi  
i l  presidente trentino,  che 
questo è  c iò che vorrebbe:  
dec lassare  la  protezione 

del l ’orso  per  consent irne  
la  cacc ia .  L’Oipa s i  op-
porrà in tutte  le  sedi  aff in-
ché  questo  non avvenga,  
conf idando anzi tut to  nel  
buonsenso del l ’Unione 
Europea e ,  a  cascata,  del la  
pol i t ica  nazionale ,  anche 
nel  r i spet to  del la  s t ra-
grande maggioranza del -
l ’opinione pubbl ica  che  è  
amica del la  biodivers i tà” .  
L’Oipa fa  inf ine  presente  
di  essere  ancora  in  at tesa  

del  v ia  l ibera  a l  t rasfer i -
mento dell ’orsa JJ4,  ancora 
rec lusa  a l  Centro  fauni-
st ico Castel ler,  r icordando 
la  disponibi l i tà  ad acco-
gl ier la  del  Liberarty  Bear  
Sanctuary Z ărne ş t i  gest i to  
dal l ’associazione Mil l ions 
of Friends,  lega membro di 
Oipa Internat ional .  “A 
questo  scopo –  spiegano 
dall ’Organizzazione inter-
nazionale  protezione ani -
mali  –  abbiamo lavorato a  

lungo e  portato  tut t i  g l i  
e lement i  necessar i  a l  t ra-
s fer imento  a l  tavolo  di  
concertazione che si  è  r iu-
ni to  ormai  quasi  un anno 
fa  a l  Minis tero  del l ’Am-
biente ,  contestualmente  
facendo presente le  buone 
prat iche  per  la  gest ione  
del la  fauna,  come anche la  
necess i tà  di  creare  corr i-
doi  faunis t ic i  per  la  di -
spers ione  del la  specie  in  
un più vasto areale”.  

Orsi del Trentino, l’Oipa:“Fugatti vorrebbe la deportazione 
o l’abbattimento. Sollevati dal ‘no’ dei paesi dell’Est”
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Rende note le modalità per donare il sangue a Rieti e provincia nel mese di marzo 2024 

Appello dell’Avis Provinciale di Rieti 
Il mattino del prelievo è preferibile aver fatto una colazione leggera

“R i cord iamo  a l  s indaco  
Gual t ier i  che  i  tutor  per  i l  
r i spet to  dei  l imit i  d i  ve lo-
c i tà  ins ta l la t i  ne l la  Gal le -
r i a  Gi ovan n i  XXI I I  sono  
esc lus ivamente  f rut to  de l  
l av oro  fa t to  du ran te  l a  
nos t ra  ammin is t raz ione .  
Una  g r an de  n o v i tà  in  
quanto  è  s ta to  i l  pr imo s i -
s tema  i ns ta l l a to  a  l ive l lo  
urbano  in  I ta l i a .  S ugge-
r iamo a l lora  a l  S indaco  di  
r i cord are  i l  l avo ro  fa t to ,  
m a  s op ra t tu t to  d i  andare  

avant i  con  p iù  coragg io  
su l  f ronte  de l la  s i curezza  
s t rada le  e  moderaz ione  
de l la  ve loc i tà .  Bas ta  con  
l e  mezze  misure .  R i cor-
d iamo ino l t re  a l  S indaco  
Gual t i e r i  che  ev idente -
mente  so ff re  d i  amnes ia ,  
che  ne l  marzo  2020 ,  du-
rante  una  pandemia  mon-
d ia le ,  sono  s ta te  
comple tamente  r iqua l i f i -
ca te  l e  due  canne  de l la  
Ga l l e r ia  Giovanni  XXI I I  
non solo  con lavor i  per  i l  

r i f ac imento  de l  manto  
s t rada le  ma  anche  con  la  
pul iz ia  d i  tombini  e  cadi -
to ie ,  res ty l ing  de l la  se -

gna le t i ca  or izzo n t a l e  e  
ver t i ca le ,  ins ta l l az i o n e  
degl i  at tenuatori  d’urto in  
pross imi tà  de l l e  u s c i t e ,  

sost i tuzione del le  barr iere  
d i  s i curezza  danneggiate ,  
i m p e r m e a b i l i z z a z i o n e  
de l l ’ i n t rado s s o  de l l a  g a l -
ler ia ,  operazioni  di  sani f i -
caz i o n e  e  r i pr i s t i n o  de i  
pan n e l l i  fo t o r i f l e t t en t i  
per  m i g l i o rarn e  l a  v i s i b i -
l i t à  i n t e rn a  per  u n  co s t o  
co m pl es s i vo  d i  u n  t o t a l e  
d i  5  mi l ioni  d i  euro .  Men-
t re  t ra  i l  2018  e  i l  2019  
e ran o  s t a t i  adeg u at i  da  
Acea  i m pi an t i  d i  i l l u m i -
nazione  con  la  nuova  tec -

nologia  a  led .  Tut t i  quest i  
lavor i  esegui t i  da l l ’ammi-
n i s t raz i o n e  M5S  n o n  
eran o  m ai  s t a t i  rea l i zza t i  
da l l ’ i n au g u raz i o n e  de l l a  
G a l l e r i a  n e l  2004 .  Le  
ch i acch i ere  s t an n o  a  
zero “ .  Co s ì  i n  u n a  n o t a  
co n g i u n t a  l a  capo g ru ppo  
i n  Cam pi do g l i o  de l  M5S  
L i n da  Mel eo  e  l ’ ex  pres i -
den t e  de l l a  co m m i s s i o n e  
Lavori  pubbl ic i  capi to l ina  
Al es s an dra  Ag n e l l o  
(M5S) .

9  SABATO A M A -
TRICE Pass  Amatr ice  
10  DOMENICA P.  M I R -
TETO Pres idio  ASL 
16  SABATO B O R G O -
ROSE P i a z z a  S a n  F r a n -
cesco  4 ,  02021 ,  Corvaro  di  
Borgorose  ( f .  Sede)  
17  DOMENICA L E O -
NESSA C o r s o  S .  G i u -
seppe ,  02016 ,  Leonessa  
17  DOMENICA FA R A S A -
BINA Via  d e l  P a l a z z o  
22 ,  02032 ,  Corese  Terra  
23  SABATO A M A -

TRICE Pass  Amatr ice  
23  SABATO P.  M O -
IANO P i a z z a  Vi t t o r i o  
E m a n u e l e ,  0 2 0 3 7 ,  P o g g i o  
Moiano (F.  Comune)  
24  DOMENICA M A -
GLIANO C a s a  d e l l a  
Sa lute  
24  DOMENICA M O N T O -
POLI Via  Te r n a n a  6 7 ,  
0 2 0 3 4 ,  M o n t o p o l i  d i  S a -
b ina  ( f .  sede)  
R e q u i s i t i  p e r  d i v e n t a re  
donator i  
E t à :  1 8 - 6 0  a n n i  ( p e r  c a n -

d idars i  a  d iventare  dona-
t o r i ) .  C h i u n q u e  d e s i d e r i  
d o n a re  i l  s a n g u e  p e r  l a  
p r i m a  v o l t a  d o p o  i  6 0  
a n n i  p u ò  e s s e re  a c c e t t a t o  
a  d i s c re z i o n e  d e l  m e d i c o  
re s p o n s a b i l e  d e l l a  s e l e -
z i o n e .  È  p o s s i b i l e  c o n t i -
n u a re  a  d o n a re  f i n o  a l  
c o m p i m e n t o  d e l  6 5 °  a n n o  
d ’ e t à  e  f i n o  a l  7 0 °  a n n o  
p re v i a  v a l u t a z i o n e  d e l  
p ro p r i o  s t a t o  d i  s a l u t e .  
P e s o :  N o n  i n f e r i o re  a i  5 0  
kg.  Stato  di  salute :  Buono.  

S t i le  d i  v i ta :  Nessun com-
p o r t a m e n t o  a  r i s c h i o  c h e  
p o s s a  c o m p ro m e t t e re  l a  
n o s t r a  s a l u t e  e / o  q u e l l a  
d i  ch i  r i ceve  i l  nostro  san-
gue .  Valutaz ione  c l in ica  e  
f i r m a  d e l  m o d u l o  d i  a c -
c e t t a z i o n e .  C h i  d e s i d e r a  
d i v e n t a re  d o n a t o re  d i  
sangue  può prendere  con-
ta t to  con la  sede  AVIS  più  
v ic ina .  Pr ima di  donare  i l  
s a n g u e ,  i l  d o n a t o re  ( o  
asp i rante  ta le )  è  t enuto  a  
compilare  un quest ionario  

f i n a l i z z a t o  a  c o n o s c e re  i l  
s u o  s t a t o  d i  s a l u t e  ( p re -
s e n t e  e  p a s s a t o )  e  i l  s u o  
s t i le  d i  v i ta .  I l  success ivo  
c o l l o q u i o  e  l a  v i s i t a  c o n  
u n  m e d i c o  a i u t e r a n n o  a d  
a p p ro f o n d i re  l e  r i s p o s t e  
a l l e  d o m a n d e  c o n t e n u t e  
n e l  q u e s t i o n a r i o .  D i  
norma se  non c i  sono par-
t i c o l a r i  p re s c r i z i o n i  è  
p o s s i b i l e  d o n a re  d i re t t a -
m e n t e  n e l l a  g i o r n a t a  
s tessa .  I l  pre l ievo :  i l  mat -
t i n o  d e l  p re l i e v o  è  p re f e -

r ib i le  aver  fa t to  una  co la -
z i o n e  l e g g e r a  a  b a s e  d i  
f ru t t a  f re s c a  o  s p re m u t e ,  
t h è  o  c a ff è  p o c o  z u c c h e -
r a t i ,  p a n e  n o n  c o n d i t o  
(anche  con un po’  d i  mar-
m e l l a t a )  o  a l t r i  c a r b o i-
d r a t i  s e m p l i c i .  
A s s o l u t a m e n t e  v i e t a t i  
l a t t e  e  d e r i v a t i .  S i  r a c c o -
m a n d a  d i  a r r i v a re  r i p o -
s a t i  e  a d e g u a t a m e n t e  
idra ta t i ,  per  a ff rontare  a l  
megl io  i l  g iorno  del la  do-
nazione .

La capogruppo in Campidoglio del M5S Linda Meleo e l’ex presidente della commissione Lavori pubblici capitolina Alessandra Agnello 

“Servono coraggio e visione ampia, non ricorso a mezze misure”
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“Sull’Ospedale Tiburtino la delibera è di due mesi fa. Perché si fa marcia indietro?” 

Sanità, attacco di D’Amato a Rocca

“Ma quale  idee  bis lacche,  
la  del ibera  di  Giunta  re-
gionale  sul  Nuovo Ospe-
dale  Tiburt ino è  di  due 
mesi  fa ,  la  898  del  14  di -
cembre 2023,  dove viene 
approvato l ’ intervento,  le  
schede tecniche e  i l  docu-
mento programmatico .  
Delle due l ’una o la Giunta 
ignorava ciò che stava ap-

provando oppure si  sta di-
cendo ora che non si  vuole 
più fare  l ’ospedale  r i -
schiando di perdere i  fondi 
che sono nella programma-
zione.  Guarda caso le  que-
st ioni  tecniche,  che  sono 
ampiamente  superabi l i ,  
vengono fuori  contestual -
mente  a l la  discussione 
sul lo  spostamento del  Po-

l icl inico Umberto I ,  su cui ,  
ad oggi ,  non c ’è  a lcun 
piano di  fat t ib i l i tà .  S i  r i -
schia  solo  di  perdere  
tempo e risorse.  Mi sembra 
veramente  una s i tuazione 
confusa e poco chiara.” Lo 
ha dichiarato  i l  Consi -
gl iere del la  Regione Lazio 
di  Azione,  Aless io  
D’Amato.

Domani a San Saba l’incontro-dibattito con il sociologo e scrittore Julio Roldan 

L’America Latina al centro della discussione

‘America Lat ina,  confl i t to  
di classe e cultura:  le rela-
zioni  cn l ’Europa‘ ,  è  i l  
tema dell’incontro che avrà 
luogo domani  al le  16 
presso la  storica sede So-
cial ista  di  Viale  Giotto 17 

(nel quartiere di San Saba),  
con protagonista  i l  socio-
logo e  scr i t tore  Jul io  Rol-
dan.  Fra quanti  at tesi  
a l l ’ incontro,  segnal iamo:  
Antonio Ingroia ,  Vadim 
Bottoni,  Gabriele Germani,  

Mario Michele  Pascale  e  
Ferdinando Pastore e Rosa 
Maria Gril lo.  Infine,  a mo-
derare e condurre i l  dibat-
t i to ,  sarà la  scr i t tr ice  
latinoamericanista Madda-
lena Celan.

Sembra di tornare a ritroso 
nel la  Roma ‘ in  bianco e  
nero’ ,  quella delle assolate 
peri fer ie  sub-urbane f is -
sate  nel le  pel l icole  di  Pa-
solini ,  dove anche i  servizi  
primari  rappresentavano 
un ‘miraggio’ .  Come non 
commentare ,  se  non con 
ironia (per non ‘piangere’),  
i l  tono quasi  ‘ t r ionfal i -
st ico’ ,  con i l  quale l ’Asses-
sore  ai  Lavori  pubbl ic i  e  
infrastrutture di  Roma Ca-
pitale ,  Ornel la  Segnal ini ,  
ha annunciato l ’arr ivo s ia  
del l ’acqua potabi le ,  che 
l ’a l laccio  in  fogna ( ! )  per  
300 famiglie di  Borgo San-
t’Isidoro e Tenuta Picciri l l i  
nel  Municipio XV?  Dal  4  
marzo infat t i ,  part irà  l ’a l -
lestimento del  cantiere per 
i  lavori  di  real izzazione 
del nuovo collettore fogna-
rio.  L’opera è finalizzata al  
completamento del l ’es i -
stente rete fognaria del  ba-
c ino Prima 
Porta-Mandriaccia  e  a l la  
raccolta ,  col let tamento e  
trasfer imento del le  acque 
ref lue del la  zona di  S .  Is i -
doro al  col let tore  di  Vi l la  
Livia ,  con esi to  f inale  a l  
depuratore  Roma Nord.  
L’ intervento,  eseguito  da 
Acea Ato 2,  prevede la rea-
l izzazione c irca  1 ,8  Km di  
rete fognaria.  A seguire sa-
ranno effettuati  anche i  la-
vori  di  estensione del la  

rete  idrica  e  fognaria ,  per  
un’estensione complessiva 
di circa 1 km, in via Tenuta 
Piccir i l l i  e  via  Col le  di  
Tora,  comprensorio  ad 
oggi  parzialmente servito.  
S i  prevede che gl i  inter-
venti  saranno ult imati  
entro i l  2025 (pure! ) ,  per  
un valore  complessivo 
del le  opere  di  ol tre  6  mi-
l ioni di  euro.  “Il  completa-

mento del la  rete  idrica  e  
fognaria  era  at teso da de-
cenni  –  ha commentato 
l ’Assessore ai  Lavori  pub-
bl ic i  e  infrastrutture  di  
Roma Capitale Ornella Se-
gnal ini  –  Circa  300 fami-
glie stavano aspettando, la 
real izzazione di  un’opera 
che potrà garantire  loro i l  
dir i t to  fondamentale  di  
avere  in  casa acqua pota-

bile e l ’al laccio in fogna.  I l  
progetto  s i  è  arenato più 
volte ,  ma f inalmente  gra-
zie  a l la  perseveranza del  
presidente  del  municipio 
Daniele Torquati ,  dei  citta-
dini  e  a l la  col laborazione 
di  Acea,  s iamo f inalmente 
arr ivat i  a l l ’avvio dei  la-
vori .  Purtroppo, le  zone di  
Roma con queste  proble-
matiche sono diverse ,  ma 

le stiamo recuperando. Nei 
giorni  scorsi  abbiamo ini-
ziato i  lavori  per la costru-
zione del la  rete  idrica  a  
Fosso del l ’Osa,  nel  Muni-
c ipio VI  e  a  breve part i-
ranno i  lavori  anche a  
Fosso San Giul iano,  Giu-
stiniana,  Cava Pesce e Tra-
g l i a t e l l a ” .  
“Complessivamente –  ha 
quindi  concluso la  Segna-

l ini  –  abbiamo in campo 
interventi  per  ol tre  22 mi-
l ioni  di  euro,  sono lavori  
molto  important i  per  gl i  
abitanti  e  per la tutela am-
bientale  del la  c i t tà” .  “Gli  
interventi  su Via  Tiberina 
– dichiara i l  presidente del  
Municipio XV Daniele Tor-
quati  –  sono lavori  che i  
res identi  at tendevano da 
decenni  per  cui  appena 
tornat i  in  Municipio con 
l ’Assessora Chir izzi  e  
Roma Capitale abbiamo ri-
preso a  lavorare .  Sembra 
assurdo ma ancora oggi  
nel la  Capitale  d’ I ta l ia  c i  
sono interi  quartieri  sprov-
vist i  di  servizi  primari ,  
come appunto l ’al laccio in 
fogna.  Interventi  spesso 
sottovalutati  da certa poli-
t ica  perché trat tandosi  di  
lavori  poco vis ibi l i  sono 
quindi  poco remunerat ivi  
dal  punto di  vista  e let to-
rale.  Rappresentano invece 
un vero e  proprio  fat tore  
di  civiltà e di  lotta al le di-
suguaglianze a cui  noi  ab-
biamo dato priori tà  
assoluta .  Ringrazio per  
questo l ’Assessore  Segna-
l ini ,  per  aver  compreso 
l ’urgenza di  quest i  inter-
venti ,  che insieme a quell i  
del  Collettore Crescenza e 
del  Col let tore  Alto  Farne-
s ina rest i tuiranno dignità  
a  intere  Comunità  del  no-
stro territorio”.

Segnalini: “Sembra assurdo ma ancora oggi nella Capitale d’Italia ci sono interi quartieri sprovvisti di servizi primari, come appunto l’allaccio in fogna” 

“Dopo decenni di attesa, ecco l’ acqua corrente e le fogne per trecento famiglie…” 
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Francesco Carpano (Azione): “Le istituzioni intervengano al più presto” 

“Il Quarticciolo è come ‘Gomorra’”

“Non solo San Basi l io ,  Cor-
via le ,  San Lorenzo e  Tor-
bel la  Monaca .  Anche  i l  
Quart icc io lo ,  ne l  qua-
drante est  del la  c i t tà ,  è  fra  
le  pr inc ipal i  p iazza  di  
spacc io  ne l la  capi ta le .  In  
questo  supermercato  del la  
droga  operano organizza-
z ioni  cr iminal i  per fe t ta-
mente  s t rut turate ,  che  
r ica lcano i l  “model lo  Go-

morra”  e  s i  dedicano a l la  
vendi ta  a l  det tagl io  di  co-
ca ina ,  crack  e  hashish ,  
come dimostra  i l  recente  
reportage  di  Not iz ie .com.  
Le  i s t i tuzioni  prendano 
at to  del la  s i tuazione  nel la  
quale  versano in part icolar  
modo a lcune  zone  del la  
nostra  c i t tà  e  intervengano 
con proget t i  concret i  che  
diano vita  a  un terreno fer-

t i le  per  le  regole  e  la  lega-
l i tà .  Le att ività  i l leci te  pro-
l i f i cano laddove la  
s i tuazione  soc ia le  è  par t i-
co larmente  complessa ,  
dove  mancano la  casa  e  i l  
lavoro .  B isogna fare  in  
modo che  queste  carenze  
non for t i f i chino  l ’ i l lega-
l i tà” .  Cos ì  in  una  nota  
Francesco  Carpano,  cons i -
gliere capitolino di  Azione.

“Presto lo spazio allattamento per le cittadine negli uffici aperti al pubblico” 

Svetlana Celli e le mamme

“Insieme ad al tre  col leghe 
consigl iere  abbiamo pre-
sentato una proposta di  de-
l ibera  f inal izzata  a  fornire  
a l la  c i t tadinanza spazi  de-
st inat i  a l l ’a l lat tamento e  
al la  cura del  neonato negli  
gl i  uff ici  aperti  al  pubblico 
di  Roma Capita le .  Spe-
r iamo che,  conclusi  i  var i  
passaggi  formali ,  possa es-
sere presto approvata e di-
ventare  real tà” .  Ad 
annunciar lo  la  pres idente  

del l ’Assemblea  capitol ina  
Svet lana Cel l i ,  pr ima f i r-
mataria del l ’atto.  “Tutte le  
s trut ture  comunal i ,  con i l  
progetto  ‘Romeing in’ ,  do-
vranno al lest i re  e  at t ivare  
sale  con fasc iatoio ,  pol -
troncina e  tavol ino.  Lo ab-
biamo già  fat to  nei  mesi  
scors i  in  Campidogl io ,  
presso l ’Aula  Giul io  Ce-
sare,  con lo spazio bebè per 
le  consigl iere  mamme.  
Adesso vogliamo estendere 

tale servizio a tutte le citta-
dine  che s i  t rovano fuori  
casa attraverso una rete ca-
pi l lare  di  baby pi t  s top.  
L’obiett ivo è dare sostegno 
al la  genitorial i tà  e  favorire 
l ’a l lat tamento materno in  
l inea  con le  raccomanda-
zioni dell ’OMS, dell ’Unicef  
e  del  Ministero  del la  sa-
lute .  Lo facc iamo dunque 
con azioni  concrete  e  di  
grande c ivi l tà” ,  spiega la  
presidente Cell i .

“Su patrimonio indisponibile preoccupante silenzio dell’amministrazione”  

Meleo all’attacco del Comune

“Sul patrimonio indisponi-
bile di Roma Capitale que-
sta amministrazione tace in 
maniera preoccupante. 
Negli ultimi mesi ho pre-
sentato tre interrogazioni al 
sindaco e alla Giunta che 
sono rimaste senza risposta: 
la prima è del 24 agosto 
2023, quando da Regola-
mento il termine sarebbe di 
20 giorni. Una di queste poi 

era particolarmente ur-
gente, riguardando una pa-
lestra popolare di Spinaceto 
gestita dalla ASD ‘Street of 
the life’,  colpita da un au-
mento immotivato del ca-
none per il quale rischia di 
chiudere i battenti.   Non 
stiamo parlando di vuoti 
atti consiliari, ma della ne-
cessità concreta di sostenere 
realtà che hanno aiutato il  

territorio, garantito servizi 
di sport e salute, offerto ai 
giovani un’alternativa alla 
strada. Anche alla luce della 
partecipatissima manifesta-
zione a San Lorenzo indetta 
dalla rete CAIO, il silenzio 
di questa amministrazione 
pesa come un macigno. In-
vito gli assessori compe-
tenti a rispondere in tempi 
brevi”.

La nota: “L’avvio del cantiere isola ambientale è merito della giunta Raggi” 

Lista civica Raggi su Fonte Meravigliosa

“Da qualche giorno sono 
iniziati  i  lavori  dell ’ isola 
ambientale di  Fonte Mera-
vigliosa,  presente nel  
PUMS e oggetto del  bi lan-
cio partecipativo 2019 – i l  
progetto ‘Roma Decide’  - ,  
con i l  quale la  Giunta 
Raggi ha aperto ai  c i t ta-
dini,  per la prima volta,  la 
possibi l i tà  di  determinare 
alcuni  investimenti  in ser-
vizi  dei  propri  municipi .  
Ricordiamo che Roma Ca-
pitale è risultata vincitrice 
del  premio OpenGov 
Champion – edizione 2021, 

categoria ‘Partecipazione e 
Accountability’,  con il  pro-
getto ‘Bilancio Partecipa-
t ivo,  avviato 
dall’Amministrazione M5S.  
Siamo lieti ,  quindi,  di aver 
consentito la realizzazione 
di questa importante infra-
struttura per i l  Municipio 
IX e per i suoi cittadini, che 
ridisegnerà al  meglio gl i  
spazi  ci t tadini  con una at-
tenzione particolare verso 
le  categorie ‘deboli ’  –  pe-
doni giovani e  anziani ,  
nonche’  cicl ist i  - ,  incre-
mentando altresì  la  s icu-

rezza di  tutt i  gl i  utenti  
della strada in un luogo 
che necessitava di  inter-
venti  di  questo genere,  
come dimostrano i  nume-
rosi  incidenti  stradali  in 
cit tà“.  Lo dichiarano,  in 
una nota,  la  ex sindaca di  
Roma e consigliera capito-
lina M5S Virginia Raggi,  i l  
capogruppo della Lista Ci-
vica Virginia Raggi in 
Campidoglio Antonio De 
Santis  e  la  capogruppo 
della Lista Civica Virginia 
Raggi in Municipio IX 
Carla Canale.
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“Rinuncia forzata ai Mondiali di Atletica un danno per l’Italia” 

Sport: attacco De Gregorio-Muro

“La candidatura di Roma ai 
mondiali di atletica del 2027 
aveva ottime chances di riu-
scita.  La rinuncia forzata, 
dovuta alla mancanza di 
una garanzia governativa, 
rappresenta un grave danno 
per la Capitale, per l’atletica 
italiana che tanti successi 
sta raccogliendo, per lo 
sport in generale e per l’im-
magine del nostro paese 
all’estero. È necessario che 
queste importanti iniziative 

di promozione dello sport 
riprendano con forza e de-
terminazione e col dovuto 
sostegno governativo. Au-
spichiamo anzi investimenti 
considerevoli sia per l’orga-
nizzazione di eventi sportivi 
internazionali  che per mo-
derni impianti polivalenti.  
La nostra proposta di realiz-
zare il  Palazzo EurOmni-
Sport per l’atletica indoor e 
il ciclismo su pista nell’area 
dell’ex velodromo olimpico 

all’EUR ne è un esempio 
concreto e va in una duplice 
direzione: consentire a 
Roma, e all’Italia, di entrare 
nei circuiti internazionali da 
cui finora è rimasta esclusa, 
e restituire alla città uno 
spazio pubblico e sportivo”. 
Così in una nota Flavia De 
Gregorio e Marco Muro Pes, 
rispettivamente capogruppo 
in Campidoglio e al Munici-
pio IX Eur per la Lista Ca-
lenda Sindaco.

“Necessario individuare stalli prestabiliti che siano presenti anche nelle periferie” 

Lancellotti sui monopattini

“È assolutamente  necessa-
r io  prevedere ,  ne l  nuovo 
Regolamento  che  andremo 
a st i lare  entro la  f ine del la  
cons i l ia tura ,  degl i  s ta l l i  
pres tabi l i t i ,  s ia  f i s ic i  che  
v ir tual i ,  dove  poter  la -
sc iare  i  monopat t in i .  In  
centro  cer to ,  ma anche  
nel le  per i fer ie .  –  d ichiara  
la  Consig l iera  Capi to l ina  
del la  Lista  Civica Gualt ieri  
S indaco  membro del la  
Commissione Mobi l i tà  El i -
sabet ta  Lancel lot t i  –  Pur-
troppo attualmente i  mezzi  

d i  t rasporto  vengono la -
sc ia t i  ovunque,  senza  a l -
cuna regola  nonostante  le  
l imitazioni  e  i  control l i  im-
post i  corret tamente  dal le  
società che ne gestiscono la 
d is t r ibuzione  e  d i ffus ione  
a  Roma.  La  so luzione  a l  
problema,  quindi ,  non può 
che essere l ’ individuazione 
di  specif ic i  s tal l i  dove r i t i -
rare  e  r iconsegnare  i l  mo-
nopat t ino .  È  importante ,  
però ,  non scordars i  de l le  
per i fer ie ,  perché  nono-
s tante  s ia  vero  che  l ’ im-

piego del  mezzo è  più di f -
fuso  in  centro  s tor ico ,  s ta  
oramai  prendendo piede  
anche nei  vari  municipi .  In  
un’ot t ica  di  promozione  
del la  mobi l i tà  green noi  
come amminis trator i  d i  
questa  c i t tà  non poss iamo 
che  incent ivarne  l ’ut i l izzo  
nel l ’ intera  c i t tà ,  dando 
però  regole  cer te  che  ga-
rantiscano non solo la  s icu-
rezza  dei  c i t tadini  ma 
anche  i l  decoro  urbano”,  
conclude  la  cons ig l iera  
Lancel lott i .

“Parere  favorevole  è  s ta to  
espresso  ques ta  mat t ina  
da l la  Commiss ione  Spor t ,  
Benessere  e  Qual i tà  de l la  
v i ta  a l la  proposta  d i  in i -
z ia t iva  cons i l iare  che  r i -
guarda  i l  proget to  
“Romeing  in”  oss ia  l ’ a l l e -
s t imento di  spazi  dest inat i  

a l l ’a l lat tamento e  a l la  cura  
de i  neonat i  presso  g l i  u f -
f i c i  d i  Roma Capi ta le  
apert i  a l  pubbl ico .  La  pro-
posta  a  f i rma de l le  cons i -
g l iere  Svet lana  Cel l i ,  
Miche la  Ciccul l i ,  Va ler ia  
Bagl io ,  Nel la  Conver t i  ed  
Er ica  Bat tag l ia ,  d i scussa  

da l la  Commiss ione  da  me 
pres ieduta  che  s i  occupa  
tra  le  a l tre  cose di  promuo-
vere  i l  benessere  dei  c i t ta-
d in i ,  c i  ha  v is to  concordi  
nel  r i tenere necessario pre-
d isporre  a l l ’ in terno  degl i  
uff i c i  comunal i  de i  luoghi  
accogl ient i ,  r i servat i  ed  

esc lusivamente  dedicat i  a l  
cambio  e  a l l ’a l la t tamento  
natura le  e  ar t i f i c ia le  de i  
p iù  p icco l i .  Su l la  sc ia  d i  
buone  prat i che  g ià  in  a t to  
in  a lcune  rea l tà  munic i -
pa l i ,  con  ques to  a t to  che  
condivido pienamente,  non 
solo  s i  consente  a i  geni tor i  

d i  occupars i  e  prenders i  
cura  in  quals ias i  momento 
de l le  es igenze  de i  loro  
f ig l i  ma  s i  r i conosce  so-
prat tut to  i l  d i r i t to  a l la  sa-
lute  e  a l la  cresci ta  sana dei  
bambini  e  de l le  bambine  
sanc i to  anche  da l l ’ONU e  
dal  Ministero  del la  Salute .  

Una tutela  che rappresenta  
i l  migl ior  invest imento nel  
fu turo  che ,  come ammini -
stratori  pubbl ic i ,  possiamo 
fare” .  Così ,  in  una nota ,  i l  
consigl iere  Ferdinando Bo-
ness io ,  pres idente  de l la  
Commiss ione  Spor t  d i  
Roma Capita le .

“Ok della Commissione Sport e Qualità della vita a spazi destinati 
alla cura dei più piccoli negli uffici aperti al pubblico”




